

て本案を提出するものなり。

幼稚園令によつて認可をうけるがよからうとの意見多數にて撤回。次に研究發表「都市幼兒の情操教育に就て、大阪市御津幼稚園長 田村好子君あり(別項)終つて閉會の辭に移る。

閉會の辭

議長文學博士 澤柳政太郎君

簡単に閉會の御挨拶を申し述べます。

幼稚園令發布紀念の全國幼稚園大會も茲に無事終りを告げることになり、豫定せられた議事は慎重に審議決了することが出来、尙又加ふるに、極めて重要な緊急動議も決了することが出来ました。之ら審議、決議は將來の幼稚園の發達の上に非常なる意義あることゝ信じます。加ふるに、六百數十の人々が一堂に會して意志を通じ合つた間に得た副產物は之れにもまして大きなものがあつ

たらうと思ふ。幼稚園令の發布は我保育史上重大なる劃時代的のもので、此を機に開かれた本會の空氣がその發達を促進することは誠に御同慶に存じます。

開會の時、國際會議の席上、幼稚園教育が一部門として議せられたことを話しましたが、一寸いひ渡らしたからこゝで申上げておきます。日本に長

らくゐた、ミス・クツク女史が日本を代表して大いに我國幼稚園の發達について氣を吐かれたことです。明年七月下旬から八月上旬にかけて、カナダのトロントに大會を開くことになつてゐるが、此度は、幼稚園令の出た後のことゝて大會の時、日本の話をすることが最も望ましいことである。今回お集りの方は總數六百四十九名といふ大數で、出席者の數からいつても稀に見る盛會であつたことを嬉しく思ひます。

尙、元小學校教員をしてゐられた實業家、樋口

勇吉君が非常に本會に厚意をもたれ、現に昨夜の晩餐會も同君の御厚意によつてなされたものであることをお傳へして、同君にお禮を申上げると共に此後も後援されんことを望む次第であります。六團體は相當に心配もされたが、御満足を得られなかつた點が多いだらうと思ひますがこれは各位の御諒恕あらんことを望みます。

幼稚園の前途は洋々として多望である。眞剣に多大の努力研究をつまれて御盡力ならんことを願つておきます。尙、不馴れな爲と、一家の事情の爲、餘儀なく度々席を外したことをおわびいたします。

謝辭

福島市福島幼稚園 須子とみ君

先生達に御挨拶申し上げます。

此度の大會につきましては會長はじめ諸先生方

はどれ程のお骨折りであつたか、言葉にはいひづくされませぬ。本會が實に大なる力を私達に與へて下さつた事を會員一同と共に感謝いたします。之に酬ゆるには吾々は、只管幼兒教育の發達に心を向け益々努力いたす覺悟でございます。一同を代表して簡單にお禮を申上げます。終りに諸先生方の健康を祈ります。

おことはり

記録は、速記によらず筆記によりましたので、誤りもあることゝ思ひます。それに筆記者の位置の關係上、御發言が聞えなかつたりいたしましたので、記録に載らなかつたのもある様に思はれます。何卒、御諒承下さる様お願ひいたします。